

Aprobado en sesión
Ord. N° 14 del
25/04/2022.



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD ANCUD
CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA
SOCIEDAD CIVIL DE ANCUD
SECRETARÍA MUNICIPAL**

ACTA DE LA SESIÓN N° 13

En Ancud, a martes veintinueve de marzo de dos mil veintidós, siendo las 11:11 horas, en la Sala del H. Concejo Municipal, se inicia la sesión ordinaria N° 13 del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Ancud, contando con la presencia de los siguientes consejeros, que otorgan el quórum necesario:

- Edilia Huerque Vidal
- Donoso Raimilla Santana
- Miguel Paredes Gallardo
- Rosa Salazar Bustamante

Presidió la sesión el señor alcalde titular don Carlos Gómez Miranda.

Actúa como Secretario del Consejo la Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela.

El señor alcalde da a conocer la tabla de materias a tratar:

- 1.- **Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.**
- 2.- **Intervención área de Salud Municipal**
- 3.- **Trabajo en terreno de la Dirección de Operaciones**
- 4.- **Varios**

Se inicia el tratamiento de los temas.

1.- Lectura y aprobación acta sesión anterior

Prevía lectura del acta de la sesión anterior por la Secretaria Municipal, ésta es aprobada por todos los consejeros presentes sin observaciones.

2.- Trabajo en terreno de la Dirección de Operaciones

Expone don Jorge Muñoz Caro, Encargado de terreno de la Dirección de Operaciones. El señor Alcalde realiza introducción, haciendo mención de las dificultades que han existido para realizar el trabajo de terreno, indicando que la mayor responsabilidad en mantención de caminos rurales corresponde a Vialidad. Luego el señor Alcalde menciona que han existido problemas por fallas en maquinarias municipales, conductores con licencias médicas, solicitud de feriado legal y permisos administrativos por parte de los funcionarios. Agrega que existen muchos trabajos que nacen de ayudas sociales de personas particulares, quienes han requerido mejorar sus accesos a vivienda.

Don Jorge Muñoz entrega resumen de trabajos realizados desde Octubre de 2021 a Marzo de 2022.

La consejera doña Rosa Salazar consulta por entrada a Caipulli desde ruta 5 sur, solicita que se pueda intervenir con material y maquinaria, pues estaría en mal estado. También consulta por camino del sector de Caipulli, el que es responsabilidad de Vialidad mantener, por lo que solicita que se puedan hacer las gestiones desde el municipio para que se realicen mejoras por parte de dicho Servicio, pues incluso habrían enangostado el camino en algunos tramos.

El señor Alcalde indica que se oficiará a Vialidad para mejorar y señalizar de mejor manera.

Consejera doña Edilia Huerque indica que el dirigente de Caipulli no se ha acercado a la Unión Comunal.

El señor Alcalde solicita a don Jorge Muñoz que tome fotografías de la situación expuesta por la consejera Rosa Salazar en Caipulli para poder adjuntarlas al oficio.

La consejera doña Edilia Huerque consulta por término de trabajos en camino de Pugueñún Escuela.

Don Jorge Muñoz indica que esta en contacto con el dirigente de dicho sector para acordar el término de ese trabajo.

El consejero don Miguel Paredes indica que mucha gente falta a la verdad para recibir apoyo por parte del municipio. Menciona como ejemplo que comunidad indígena, solicitó apoyo al municipio para mejorar un camino y en dicho sector no viviría nadie, agregando que ese camino lo usan para poder sacar leña.

La consejera doña Edilia Huerque indica que en un sector rural se hicieron trabajos en terrenos particulares, sin pasar previamente por la Junta de Vecinos del sector, existiendo necesidades de alcantarillas que no fueron respondidas, pero que, sin embargo, los trabajos en propiedades particulares sí se habían ejecutado. Agrega que entiende que hay casos donde se justifican las ayudas que se puedan entregar por parte del municipio, pero señala que hay otras situaciones en donde ellos beneficiarios si cuentan con os recursos para costear sus mejoras.

El señor Alcalde indica que hoy se debe priorizar situaciones de trabajos que se hagan en sectores habitados, más aún ante la falta de maquinaria. Indica que se está tratando de mantener contacto con los dirigentes de cada sector a intervenís, antes de iniciar los trabajos o al recibir las solicitudes.

Consejera doña Edilia Huerque indica que las entradas de caminos que llevan a viviendas se entienden como trabajos que tiene que hacerse, pero no aquellos caminos interiores que se realizan con fines productivos.

El consejero don Miguel Paredes hace mención de los perjuicios que han sufrido por camino particular que se hizo en su sector y la falta de respuesta que por 2 años han tenido ante requerimiento realizado por la Junta de Vecinos para el apoyo de trabajos por parte del municipio.

Consejera doña Rosa Salazar solicita que se revise la situación de camino hacia la capilla de Península de Lacuy, ya que se encontraría en mal estado y es de constante uso.

Consejero don Donoso Raimilla indica que motoniveladora va a diferentes sectores, sugiriendo que en su retorno hacia Ancud se aproveche de pasar por diferentes caminos perfilándolos.

El señor Alcalde agradece la participación y presentación realizada por el funcionario don Jorge Muñoz Caro.

3.- Varios

El señor Alcalde solicita la intervención de la Directora de Turismo y Fomento Productivo doña Leonor Herrera, quien se acerca a dar a conocer el trabajo que se está realizando por el Departamento del Agua, informa los problemas más

complejos que se han tenido que enfrentar y las acciones que se han adoptado por el municipio para reducir la necesidad de uso de camiones aljibe para la entrega de agua potable.

El consejero don Miguel Paredes hace mención de los problemas del APR de Caulín, señalando que el Comité de APR cuenta con recursos que debiesen ser invertidos para solucionar los problemas del sistema.

Doña Leonor Herrera explica la administración particular que tienen los APR y que el municipio no tiene injerencia alguna en ello.

La consejera doña Edilia Huerque consulta sobre extracción de turbera en sector rural de Cogomó.

Doña Leonor Herrera explica las autorizaciones que se entregan con plan de manejo para realizar esa extracción y menciona la poca fiscalización que hoy existe al respecto.

4.- Intervención área de Salud Municipal

Expone el doctor don Miguel Romo, Director de Salud Municipal, quien inicia informando el avance positivo que hemos tenido en la comuna en cuanto a COVID, en relación a febrero de 2022, mes en que se registró el mayor número de casos activos en toda la pandemia. Luego informa los porcentajes de la población que han sido vacunados con 2da, 3era y 4ta dosis, como asimismo cuántos se han vacunado en campaña de Influenza. Solicita apoyo de consejeros para que en sus grupos de influencia puedan difundir la necesidad de que los adultos mayores acudan a vacunarse con la 4ta dosis por COVID. Informa que se esta saliendo a hacer vacunación a domicilio, pudiendo generarse trabajos colaborativos para acudir con vacunas a los diferentes sectores rurales. Finalmente da a conocer que se cuenta con stock de exámenes para detección de COVID en los consultorios y en el SAR.

Consejera doña Rosa Salazar hace saber su conformidad con las acciones que se han adoptado por el Servicio de Salud Municipal y que hoy nos permiten estar bien como comuna. Solicita mejorar la comunicación con los dirigentes, principalmente para conocer dónde se están realizando a diario los exámenes de PCR, a fin de que ellos puedan colaborar con la difusión, además de poder derivar casos que requieran vacunación en domicilios. Por otra parte, solicita mejorar la difusión de la campaña de vacunación de 4ta dosis por COVID.

Consejera doña Edilia Huerque consulta si ya comenzó la campaña de vacunación de Influenza.

Doctor Miguel Romo informa que la campaña de vacunación comenzó el 16 de marzo de 2022.

Consejera doña Edilia Huerque indica que su comunidad es mayoritariamente de adultos mayores, por lo que solicita que se pueda concurrir a vacunar a los domicilios.

El señor Alcalde indica que se gestionará.

La consejera doña Edilia Huerque cursa invitación al Doctor Miguel Romo para que pueda acompañarle en reunión de la unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales a realizarse el viernes 01 de abril de 2022.

El consejero don Miguel Paredes consulta por trabajo en Postas del sector rural, solicitando mejorar la atención en dichos establecimientos, refiriéndose específicamente a la atención en la Postal del sector de Caulín. Sugiere además que se mejore la difusión y publicidad de todas las actividades que se están realizando.

La consejera doña Rosa Salazar, indica que OIRS en consultorio Pudeto no cuenta con formularios pertinentes para hacer reclamos o sugerencias y aprovecha la oportunidad de solicitar que se pueda mejorar dicha oficina, incorporando buzón en los diferentes Consultorios.

El señor Alcalde agradece la participación del Director de Salud Municipal.

El consejero don Miguel Paredes consulta por la vigencia de los consejeros en el COSOC. Luego solicita que se le pueda informar sobre subvención a Junta de Vecinos de Caulín.

Posteriormente la consejera doña Rosa Salazar consulta por el mal estado de calles del sector urbano, a lo que el señor Alcalde indica que ya se están abordando dichos trabajos.

Finalmente, la consejera doña Rosa Salazar indica que solicitará una reunión con la Dirección de Tránsito y Transporte Público para ver las dificultades que se originan con vehículos que se estacionan desde calle Goycolea.

Con lo cual, agotados los temas de la tabla, siendo las 13:22 horas, el señor alcalde levanta la sesión, agradeciendo la participación de los señores consejeros.



LEYLA AGUAYO VALENZUELA
SECRETARIA MUNICIPAL